
Bischofshofen, am 26.02.2023 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
des Sportfischervereins Schwarzach 

 

aufgenommen im Vereinsheim der Sportfischer am 25.02.2023 

Beginn: 19:00 Uhr 

Erledigung der Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung: 

Obmann Karl Schauer begrüßt die Mitglieder des Sportfischervereins, sowie die anwesenden Herren 
des Vorstands. Ein besonderer Gruß gilt dem Bürgermeister der Marktgemeinde Schwarzach, Herrn 
Andreas Haitzer und Herrn Bezirksfischermeister Josef Nothdurfter. 

2. Totengedenken  
Wir gedenken verstorbener Vereinsmitglieder, insbesondere der Vorstandsmitglieder 
Raimund Huber und Kassier Roman Pfeffer. 
 

3. die Verlesung des Protokolls aus dem Vorjahr entfällt nach Antrag 
 

4. Kassabericht und Entlastung des Kassiers 

Kassier Stv. Stefan Schneider stellt die Einnahmen den Ausgaben gegenüber. Das Jahressaldo zum 
21.12.2022 beträgt - 1.718,28 Euro. Die Kassa wurde von Kassaprüfer Zankl Alfred und Salzmann 
Walter am 22.02.23 geprüft und für in Ordnung befunden. Der Kassier Stv. wird durch die Mitglieder 
einstimmig entlastet. (Kassabericht als Beilage) 

5. Tätigkeitsbericht des Obmanns 

Der Obmann dankt Bgm. Andreas Haitzer für die gute Zusammenarbeit mit der Marktgemeinde, 
außerdem für Subventionen und die materielle Unterstützung. Er bittet auch um Unterstützung in 
Form eines Fahrzeuges für die im Frühjahr geplante Uferreinigung. Außerdem bedankt er sich bei  
BFM Josef Nothdurfter für die gute Betreuung und seinen Einsatz in sämtlichen Fischereifragen. 

Er bedankt sich für die Unterstützung des Tourismusverbandes bei der Kartenausgabe und der 
Vergabe der Tageskarten ab 1. Mai. 

Er dankt Rene Klausner für seine Reparatur- und Instandhaltungsarbeiten an der Fischstrecke.  

Sein besonderer Dank gilt den Mitgliedern des Vorstandes für ihre Arbeit. Den Herren wird für 
Computerarbeit und Protokolle (DI Gerolf Laserer), die Homepagebetreuung (Falkenstätter Werner), 
Gestaltung des Schaukastens und der aktuell notwendigen Kassaführung (Schneider Stefan), das 
Fischsetzen mit mehreren notwendigen Helfern, etc. gedankt. 

Der Obmann weist darauf hin, dass Nachtfischen verboten ist 

Fischen mit zwei Stangen ist nicht erlaubt. Mitfischen von Kindern und Enkel ist nur erlaubt, wenn 
Kinder aktiv am Fischen sind. Bei anderwärtiger Beschäftigung muss die Angel entfernt werden. Die 
Bestätigung fürs Mitfischen muss bei Aufforderung Kontrolleuren vorgezeigt werden. 
Genehmigungen fürs Mitfischen werden im Rahmen der Mitgliederversammlung ausgestellt. 



Die Preise für die Jahreskarten mussten erhöht werden. Heuer werden die Kosten für Pacht 
(Indexanpassung) und Besatz um etwa Euro 4 500 höher sein. Demnach würden sich die Preise für 
die Jahreskarten um Euro 45 erhöhen. Tatsächlich werden die Jahreskarten um Euro 15 erhöht. Als 
Sparmaßnahme werden heuer probeweise auch Besätze auch von billigeren Anbietern gekauft. 
Sollten die Preise weiterhin steigen ist eine neuerliche Erhöhung der Kartenpreise notwendig. 

Fliegenbindeabende finden an jeden letzten Mittwoch um 20: 00 Uhr im Vereinsheim statt. Bei 
Interesse ist jede Fischerin oder Fischer herzlich willkommen. Hier gibt es die Möglichkeit Grundlagen 
des Fliegenfischens und -bindens zu erlernen, eine CD mit Wurftechniken kann erworben werden, 
eventuell sogar ein Termin für ein Training am Wasser vereinbart werden.                                             
An diesen Abenden ist auch der reaktivierte Schießstand ab 19:00 Uhr in Betrieb. 

Termine: 

- Die Uferreinigung findet am 25. März statt. Treffpunkt ist um 08: 00 Uhr beim Tennisplatz. 
Diese Aktivität wird wieder in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr Schwarzach durchgeführt.  

- Der Bezirksfischertag findet ebenso am 25. März beim Werfenerhof in Werfen statt. 
- Der Termin für die Jahresabschlussfeier ist der 13. Jänner 2024. 

Die neuen Vereinsjacken der Fa. Strauß stehen zum Verkauf. Der Normalpreis dieser Jacke mit 
aufgenähten Vereinslogo würde 68 Euro betragen. Die Jacken werden einmalig für Mitglieder um 35 
Euro verkauft, der Restbetrag wird vom Verein getragen. Jede weitere Jacke kostet 65 Euro, ein Polo 
kostet 15 Euro. Ein Paket Jacke mit Polo kostet einmalig 45 Euro. 

Schauer Karl kündigt seinen Abschied als Obmann im kommenden Jahr an. Für die kommende 
Periode bittet er um Mithilfe des Vorstandes bei der Suche nach einem Nachfolger. Auch für andere 
Funktionen werden noch Mitarbeiter oder Mitarbeiterinnen gesucht. 

6. Ansprachen und Ehrungen 

Bgm. Andreas Haitzer dankt für die Betreuung und Pflege der Salzach und der Uferbereiche, die 
Arbeit des Vereins und die gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde. Er stellt auch weiterhin Hilfen in 
Aussicht und wünscht ein erfolgreiches Fischerjahr. 

Bezirksfischermeister Josef Nothdurfter dankt für seine Einladung und gratuliert dem Verein für seine 
gute Arbeit, auch Zusammenarbeit. Der Sportfischerverein ist der größte Verein im Pongau mit 200 
Mitgliedern, im gesamten Bezirk gibt es 1 200 Fischer und Fischerinnen. Heuer und 2024 werden die 
Vereine noch mit 180 kg Fischbesatz durch die Fa. Bayrhammer für die Verschmutzung der Salzach 
durch Altschnee entschädigt. Der Fischotter darf in geringer Zahl in Bereich der Fischgewässer bejagt 
werden. Herr Nothdurfter lädt zur Teilnahme am Bezirksfischertag und wünscht allen Fischerinnen 
und Fischern ein Petri Heil. 

Folgende Personen werden für 10 Jahre bzw. 30 Jahre Mitgliedschaft geehrt. 

10 Jahre Mitgliedschaft: Hadziagic Nijaz und Bakir, Kreuzberger Josef, Mayrhauser Christine, 
Portenkirchner Manfred, Rasser Erwin, Schuh Walter, Tursic Mehmed, Vincevic Selvedin 

30 Jahre Mitgliedschaft: Hagenhofer Erich und Ribac Branislaw 

Ein überwiegender Teil der zu ehrenden Mitglieder ist bei der Versammlung nicht anwesend. 

 

7. Allfälliges 

 



Herr Salzmann: 

Anfrage nach Zahl der Mitglieder (203, davon 100 Jahreskartenfischer); er appelliert, dass die in der 
Jahreskarte angeführten Vorschriften eingehalten werden. Sämtliche Fische müssen in die 
Fischerkarte eingetragen werden, bei Fehlverhalten sollte die Fischerkarte entzogen werden. Auch 
auf Sauberkeit an den Angelplätzen sollten wir achten. Er würde auch eine Reduktion des erlaubten 
Tagesausfanges von sechs auf vier Fische vorschlagen. Kontrolleuren sollte bei ihrer Arbeit Respekt 
entgegengebracht werden, schlechtes Benehmen Kontrolleuren gegenüber ist nicht angebracht. Er 
fragt auch nach  über die Berechnung des Pachtvertrages, der kilometerweise erfolgt; ebenso 
bezüglich Entschädigungszahlen im Zuge der Baumaßnahmen entlang der Fischstrecke. Hier wurden 
Zahlungen oder Besätze abgelehnt. Letztlich dankt er den Funktionären für ihre Arbeit. 

Herr Hörbiger würde vorschlagen auch weiterhin- trotz des höheren Preises- die qualitativ 
hochwertigen Fische bei der Fa. Ebner zu kaufen. 

Herr Schmid Robert unterstützt auch Kontrollen bei den Fischerinnen und Fischern, er möchte 
allerdings nur von ausgewiesenen Kontrolleuren kontrolliert werden. Ausgewählte Personen wurden 
schon länger mit Ausweisen ausgestattet. 

Wenin Andreas regt an, dass Raucher Zigarettenstummel in kleinen Dosen mitnehmen und nicht an 
den Angelplätzen entsorgen, auch leere Getränkedosen und anderen Müll sollte mitgenommen 
werden. 

DI Laserer Gerolf stellt bei Kontaktaufnahme bei Bedarf die Fragen für die Fischerprüfung mit 
Antwortmöglichkeiten zur Verfügung. 

Der Obmann wünscht den Mitgliedern schöne Stunden an der Salzach und einen guten Ausfang. 

 

8. Jahreskartenausgabe 

Ende: 20:05 

 

 

Protokollerstellung: Mag. Laserer Bernhard (Schriftführer Stv.) 

 

 

 

 


